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Traktanden 
 
1. Appell 
2. Wahl von Stimmenzähler/innen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Hauptversammlung vom 21.09.2015                                                                
5. Entgegennahme und Genehmigung der Jahresberichte: 

• des Vereinspräsidenten 

• des Präsidenten der Spielkommission (Sportchef) 

• des Präsidenten der Juniorenkommission (Juniorenobmann) 

• des Präsidenten der Senioren30+ und Senioren40+ (Seniorenobmann) 
6. Entgegennahme und Genehmigung: 

• der Jahresrechnungen 

• Abrechnung neuer Trainingsplatz 

• des Revisorenberichtes 
7. Mutationen 
8. Wahl des Vorstandes, des Präsidenten und der Revisoren (alle 2 Jahre) 
9. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
10. Information Sport-verein-t   
11. Anträge des Vorstandes oder einzelner Mitglieder/innen 
12. Ehrungen / Verschiedenes 

 
 

Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur 55. Hauptversammlung des FC Steinach. 
  
Auch dieses Jahr wird das Abendessen vor Versammlungsbeginn eingenommen. Der Catering-
Service erfolgt durch die Metzgerei Ehrbar, Mörschwil und das Dessert ist von der chocolaterie 
Kölbener in Horn. Der Kaffee wird vom Verein übernommen, die restlichen Getränke gehen zu 
Lasten der Teilnehmer. 
 
Zu Beginn der Versammlung bittet Jürg Consoni die Teilnehmenden, während der HV, aufs 
Rauchen zu verzichten.  
 
Der Präsident begrüsst den Ehrenpräsidenten Röbi Hengartner und namentlich die anwesenden 
Ehrenmitglieder. Aline Egli, Präsidentin der Gönnervereinigung, ist heute verhindert und hat sich 
entschuldigt. 
 
Als Vertreter der Politischen Gemeinde Steinach ist René Akermann, Gemeinderat und Präsident 
der Sportplatzkommission, anwesend.  

 

Protokoll 
 

DER 55. HAUPTVERSAMMLUNG DES FC STEINACH 
FREITAG, 16. September 2016, 19.00 UHR, 

GEMEINDESAAL, STEINACH  
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Ebenfalls anwesend ist unser neuer Goldsponsor „Artis Treuhand GmbH“ in Arbon. Vertreten 
durch Marcel Lutz und Sascha Bigger.  
 
Fritz Heinze wird den Pressebericht schreiben. Er begleitet uns im gesamten Jahr mit Berichten 
und Fotos. Vielen Dank. 
 
Es wurden 227 Einladungen an alle Aktiven, Senioren30+, Senioren40+ und A-Junioren, sämtliche 
Ehren- und Passivmitglieder, Sponsoren, Behörden und Funktionäre versandt. Auf die persönliche 
Einladung aller Mitglieder der Gönnervereinigung FCS 2000 wurde wiederum verzichtet. Für die 
heutige Versammlung haben sich 76 Eingeladene entschuldigt.  
Die Einladungen wurden rechtzeitig, gemäss den Bestimmungen der Statuten, zugestellt. Die 
Hauptversammlung ist somit beschlussfähig.  
 
Der Präsident erklärt die 55. Hauptversammlung des FC Steinach somit als eröffnet und geht zum 
1. Traktandum über. 
 
 

1. Appell 

Der Appell erfolgt mittels Präsenzliste. Es sind 58 stimmberechtigte Vereinsmitglieder/innen 
anwesend. Das absolute Mehr beträgt 30 Stimmen. 
 
 

2. Wahl von Stimmenzähler/innen 

Als Stimmenzähler wird folgende Person vorgeschlagen und gewählt: 
1.  Reto Ammann 
   
   

3. Genehmigung der Traktandenliste 

Die Traktandenliste ist mit der Einladung zugestellt worden. Es sind keine Änderungen erwünscht.  
 
 

4. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Hauptversammlung  
vom 21.September 2015 

Das Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung vom 21.09.2015 konnte bei Bedarf angefordert 
oder auch auf unserer Homepage www.fcsteinach.ch heruntergeladen werden.  
 
Das Protokoll wird genehmigt und verdankt. 
 
 

5. Entgegennahme und Genehmigung der Jahresberichte: 

des Vereinspräsidenten 

Jürg Consoni verliest seinen Jahresbericht. Dieser wird von der Versammlung mit Applaus 
genehmigt.  
 

http://www.fcsteinach.ch/
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des Präsidenten der Spielkommission (Sportchef) 
 
Der Bericht des Sportchefs, Markus Brunner, wurde auch dieses Jahr wie mit der Einladung 
angekündigt, auf der Homepage veröffentlicht. Gleichzeitig konnte dieser bei Bedarf angefordert 
werden, was aber nicht benutzt wurde. 
 
Der Bericht wird mit Applaus genehmigt. 
 
 

des Präsidenten der Juniorenkommission (Juniorenobmann) 
 
Der Bericht des Juniorenverantwortlichen Marco Rieser wurde wie mit der Einladung angekündigt, 
ebenfalls auf der Homepage veröffentlicht. Gleichzeitig konnte dieser bei Bedarf angefordert 
werden, was aber nicht benutzt wurde.  
 
Der Bericht wird mit Applaus genehmigt. 
 
 

des Präsidenten der Seniorenkommission (Seniorenobmann) 

Der Bericht des Seniorenobmanns, Hansruedi Maag (Hausi), wurde wie mit der Einladung 
angekündigt, ebenfalls auf der Homepage publiziert. Gleichzeitig konnte dieser bei Bedarf 
angefordert werden, was aber nicht benutzt wurde.  
 
Der Bericht wird mit Applaus genehmigt. 
 
 
Jürg Consoni bedankt sich bei Markus Brunner, Marco Rieser und Hausi Maag für das Verfassen 
der Jahresberichte sowie für ihre intensive und zeitraubende Arbeit zu Gunsten unseres Vereins.  
 
 

6. Entgegennahme und Genehmigung: 

der Jahresrechnungen 

Jürg Consoni erläutert die Jahresrechnung vom 01.07.2015 – 30.06.2016. Die Rechnung schliesst 
mit einem Aufwand von Fr. 156‘431.95 (Vorjahr 176‘729.78) und einem Ertrag von Fr. 156‘334.24 
(Vorjahr 184‘336.85) ab. Somit haben wir einen Verlust von Fr. 97.71 (Vorjahr Gewinn von Fr. 
7607.07). Das Vereinsvermögen vermindert sich dementsprechend per 30.06.2016 auf neu 
Fr. 58‘152.44 (Vorjahr 58‘250.15). Budgetiert war ein Verlust von Fr. 3500.00. 
 
Ebenfalls erläutert Jürg Consoni die Situation der Juniorenkasse. Da die Kasse sehr gut dasteht 
wird den Junioren mehr belastet, das heisst, sie tragen alle ihre Kosten selber (wurden bis jetzt 
teilweise aus dem Hauptverein bezahlt (Materialkosten, Tenue waschen…).   
 
Im Detail erklärt Jürg Consoni die Abrechnung des neuen Trainingsplatzes.  
 
Jürg Consoni erläutert das Budget 2016/17. Es sind Einnahmen von Fr. 161‘930.- und Ausgaben 
von Fr. 161‘400.- zu erwarten. Dies entspricht einem Gewinn von Fr. 530.-. 
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des Revisorenberichtes 
 
Die Revisoren Michèle Angehrn, Jesus Garcia und Roger Scherrer haben gemeinsam die 
Buchführung und die Jahresrechnung geprüft (Hauptverein und Juniorenkasse) 
Roger Scherrer erstattet stellvertretend Bericht über die geführte Revision. Die Prüfung hat 
ergeben, dass die Rechnung richtig und vollständig ist. Die Revisoren empfehlen diese zu 
genehmigen und die Arbeit zu verdanken. 
  
Die Jahresrechnung sowie die Rechnungen der Juniorenkasse und des neuen Trainingsplatzes 
werden einstimmig genehmigt und dem Kassier Entlastung erteilt. 
 
Der Präsident dankt Hansjörg Etter (Juniorenkasse) und David Angehrn (Kasse Fest-OK) für die 
vorbildlich geleistete Arbeit. Den Revisoren dankt er für die gewissenhafte, umfangreiche Prüfung 
der Buchführung. 
 
  

7. Mutationen 

Aktive und Senioren 
Neueintritte: 
Unser Verein zählt 382 Mitglieder (Vorjahr 349). Dazu kommen noch 20 Passivmitglieder. 
 
Funktionäre 
Neu/Rücktritt: 
Listen mit den Mutationen aller Funktionäre liegen auf den Tischen auf. 
Den abtretenden Funktionären dankt der Präsident für das Engagement zu Gunsten des Vereins 
und hofft, dass sie weiterhin eine Verbindung zum FC Steinach haben. Sei es als Passivmitglied 
oder als Mitglied in der Gönnervereinigung.  
Den neuen Funktionären dankt er für die Bereitschaft für den FCS tätig zu sein und wünscht ihnen 
eine reibungslose Integration im Kreis der FC-Familie. 
 
 

8. Wahl des Vorstandes, des Präsidenten und der Revisoren 

a) Wahl des Vorstands 
 
Paddy Wüest hat sich als Kassier zur Verfügung gestellt. Er ist wohnhaft in Steinach, 
Bankangestellter und aktives Mitglied der 2. Mannschaft.  
 
Päddy Wüest wird einstimmig gewählt. 
 
 
Folgende Vorstandsmitglieder stellen sich für das kommende Vereinsjahr wieder zur Verfügung: 

 
• Paddy Wüest Kassier 
• Silvia Frei Leiterin Marketing und Vizepräsidentin 
• Marco Rieser Juniorenobmann               
• Hausi Maag Seniorenobmann 
• Markus Brunner Sportchef 
• Doris Kesselring Aktuarin 
• Mathias Drdla Beisitzer: Trainer 1.Mannschaft 
 
Der Vorstand wird einstimmig in Globo gewählt. Jürg Consoni dankt im Namen der Gewählten für 
das Vertrauen. 
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b) Wahl des Präsidenten 
 
Silvia Frei schlägt Jürg Consoni zur Wiederwahl vor. 
 
Die Anwesenden schenken Jürg Consoni wiederum ihr Vertrauen und bestätigen ihn einstimmig im 
Amt. 
 
  

c) Wahl der Revisoren 
 
Jesus Garcia hat nach 11 Jahren Revisoren Tätigkeit seinen Rücktritt bekanntgegeben. 
 
Philip Scherrer hat sich bereiterklärt dieses Amt zu übernehmen. 
 
Die Revisoren Michèle Angehrn, Roger Scherrer, Philip Scherrer und Remo Riedl (Ersatz) werden 
einstimmig gewählt.  
 
Der Präsident dankt im Namen der Gewählten und wünscht ihnen viel Spass bei ihrer wichtigen 
Arbeit. 
 
 

9. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Trotz weiter steigender Kosten (Infrastruktur, Material, Personal, Gebühren) und einem kleinen 
Verlust in der aktuellen Rechnung schlägt der Vorstand den Mitgliedern keine Erhöhung der 
Beiträge bei den Aktiven und Senioren vor. 
 
   
Beiträge Saison 2016/17 
 
Senioren+30 und Senioren+40  CHF   220.00 + CHF 50.00 = CHF 270.00  
Aktiven    CHF   250.00 + CHF 50.00 = CHF 300.00 
Passivbeitrag    CHF   125.00 + CHF   0.00 = CHF 125.00 
Gruppe „Wald“   CHF   125.00 + CHF   0.00 = CHF 125.00 
Junioren A/B/C   CHF   210.00 + CHF 50.00 = CHF 260.00    
Junioren D    CHF   190.00 + CHF 30.00 = CHF 220.00    
Junioren E    CHF   180.00 + CHF 30.00 = CHF 210.00   
Junioren F und G   CHF   150.00 + CHF 30.00 = CHF 180.00   
 
 
Der Sekretariatsbeitrag beträgt CHF 50.00 bzw. CHF 30.00 für die D – G-Junioren. 
 
Die Mitglieder stimmen diesen Beiträgen einstimmig zu.  
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10. Sport-verein-t 

Silvia Frei berichtet über Sport-verein-t. Vor 2 Jahren erhielt der FC Steinach mit dem  
Sport-verein-t Label die höchste Auszeichnung des Kanton St.Gallen. Im Frühling 2016 musste 
Silvia wiederum einen vielseitigen (über 100 Seiten) Bericht einsenden. Aufgrund von diesem 
erhielten wir das Label für weitere 3 Jahre zugesprochen.  
Es gibt einige Grundbedingungen: 
- an der HV muss über Sport-verein-t gesprochen werden 
- Ehrenamt: Wertschätzung gegenüber diesen Leuten 
- Integration: wie geht man damit um, Eltern einbeziehen…. Wenn ihr etwas macht, meldet dies              

bitte auch Silvia. 
- wie gehen wir um mit Gewalt, Konflikten, Suchtpräventation…. 
- Solidarität gegenüber anderen Vereinen, Gemeinde…. 
Sie dankt für die verschiedenen Beiträge und ist auch in Zukunft froh über die weitere Zustellung 
dieser Anlässe.  
 
Jürg Consoni dankt Silvia Frei herzlich für diese intensive Arbeit. 
 
 

11. Anträge des Vorstandes oder einzelner Mitglieder/innen 

Es sind keine Anträge beim Vorstand eingegangen.  
 
 

12. Ehrungen und Verschiedenes 

a) Ehrungen Funktionäre und Spieler 
 

Auch dieses Jahr können wir einzelne Funktionäre für langjährige Treue sowie ihren 
unermüdlichen Einsatz für unseren Verein ehren. Sie erhalten ein kleines Präsent. Die Funktion 
muss ununterbrochen ausgeübt werden. 
 
5 Jahre:    Rene Akermann   Juniorentrainer 
   Marco Rieser  Juniorobmann 
   Fabrizio Zucchetti Juniorentrainer 
   
10 Jahre  Doris Kesselring Reinigung Garderoben 
    
15 Jahre  Anita Hädinger Helferin Clublokal 
   Regula Walser Betreuerin 1. Mannschaft 
   Schnyder Sascha Juniorentrainer 
 
20 Jahre  Mäthi Drdla  Juniorentrainer, Trainer 2. und 1. Mannschaft 
  
 
Folgende Spieler werden für ununterbrochene Mitgliedschaft geehrt 
Bei den Spielern ehren wir Mitglieder mit 15 Jahren ununterbrochener Mitgliedschaft und 
überreichen jenen mit 20 Jahren und dann alle 5 Jahre ein kleines Präsent. 
 
20 Jahre:   Roger Allenspach 
   Roman Imhof  
 
25 Jahre:  Pirmin Steger 
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30 Jahre:  Raymond Riedl 
 
Jürg Consoni dankt diesen Personen für die treue Vereinsmitgliedschaft.  
 
 

b) Ehrenmitglied 
 
Dieses Jahr wird Martin Helfenberger als Ehrenmitglied vorgeschlagen.  
 
Er wird einstimmig gewählt. 
 
 

c)         Verdankungen 

 
Einen speziellen Dank spricht Jürg Consoni Gregor Scheidegger für die geleistete Arbeit und 
Mühe beim Bau des neuen Trainingsplatzes aus. Er erhält einen Gutschein vom Restaurant «der 
alten Post» in St.Gallen. Nochmals herzlichen Dank.  
 
Gregor Scheidegger gibt den Dank an die Baukommission weiter. Ohne diese wäre es nicht 
möglich gewesen.  
 
Ebenfalls einen herzlichen Dank an Anita und Erich Hädinger für das Organisieren des Junioren 
Team Cup. Anita war dieses Jahr das letzte Mal dabei. Sie dürfen miteinander Brunchen gehen. 
 
Roman Helfenberger hat 2016 die Papiersammlung zum letzten Mal organisiert. Besten Dank. 
Wir sind noch auf den Suchen nach einem neuen Verantwortlichen, meldet euch bitte. 
 
Durch einen anonymen Spender von Fr. 100.- haben wir in der Rechnung nun einen Gewinn von 
Fr. 2.29. Besten Dank. 
 
Einen herzlichen Dank an Anita Helfenberger, welche seit 25 Jahren dabei ist und unser 
Clublokal erfolgreich führt. Anita, richte deinen Helferinnen unseren besten Dank aus. 
  
Auch einen grossen Dank an Max Keller und Wolfgang Klein für das Zeichnen der Plätze.  
 
Ebenfalls ein Dank an das Reinigungsteam unter Doris Kesselring und an das Team der 
Tenuewaschfrauen. 
 
Den Trainern gebührt ein grosses Dankeschön für das gewaltige Pensum gegen ein kleines 
Entgelt. Als Bindeglied zu den Mannschaften haben sie auf diese grossen Einfluss. 
 
Ebenfalls gilt es unserer Schiedsrichterin und den Schiedsrichtern zu danken. Sie 
repräsentieren unseren Verein in anderen Fussballclubs.  
 
Der Präsident spricht der Gönnervereinigung FCS 2000 für die verschiedenen Beiträge und die 
wichtige Unterstützung seinen Dank aus. Ohne diese, müssten Vorhaben öfters zurückgestellt 
oder ganz gestrichen werden.  
 
 

d)  Verschiedenes 

 
Unsere 1. Mannschaft hat den Fairplay Preis geholt. Herzliche Gratulation dazu. 
 
Dani Bienz ist neu für den Newsletter verantwortlich. Schickt ihm bitte Beiträge (Lustiges, 
Bizarres…). 
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Durch die Rabattkarten kommen wir ohne grossen Aufwand zu Geld. Bitte verkauft diese aktiv. 
Auch Nichtmitglieder dürfen sie gerne erwerben.  
 
Bereits sind 600 Adressen im neuen Mitgliederprogramm erfasst.  
Bitte erfasst im Clubcorner alle Personen inklusiv Adressen. 
 
Jahresprogramm: 
Herbst 2016   Spiel der „alten 2“ gegen Asylanten. Organisiert wird dies durch 

Marco Akermann und Werner Federer. 
11. Nov. 2016   Sponsorenanlass 
12. Nov. 2016   Papiersammlung 
Ende Juni 2017  Junioren Team Cup 
Vor den Sommerferien Chnusperliturnier 
    
Bitte meldet euch für Helfereinsätze.  
Nächster Termin für einen Helfereinsatz ist der 5. Nov. 2016 (Unterhaltung STV, servieren) 
 
Meldet euch, wenn euch etwas stört. Es bringt nichts nur die Faust im Sack zu machen. 
 
 
Jürg Consoni gibt nun das Wort an die Anwesenden weiter und eröffnet die Diskussion zu 
Traktandum „Verschiedenes“. 
 
Röbi Hengartner: Betrifft Sport-verein-t, sprich Integration: Ich betreue Asylanten in Steinach 

und wäre froh, wenn ich solche im FC ins Training bringen darf. 
   Der Bericht über die Kasse war zu ausführlich, sprich zu langatmig. 

Falsch war ausserdem, dass über die Kasse vor dem Revisorenbericht 
abgestimmt wurde.  

 
Erich Hädinger:    Hat sich der Vorstand bereits Gedanken gemacht, ob man die HV in die 

spielfreie Zeit verschieben kann.  
Jürg Consoni:  Dies haben wir uns auch schon überlegt. Im Moment ist es nicht möglich, da 

das Geschäftsjahr von Juli bis Juni läuft. Es bräuchte dafür eine 
Statutenänderung.     

 
Erich Hädinger: Betrifft den neuen Platz: Bei vielen fehlt die Wertschätzung des neuen 

Platzes. Er sieht bereits ziemlich mitgenommen aus. Gewisse Trainings 
könnten auch ausserhalb des Platzes gemacht werden. Ich appelliere an 
alle Trainer und Mitglieder den Platz sorgfältig zu behandeln. Ansonsten ist 
er bald kaputt. Das Gras ist noch nicht so dicht.  

Wolfi Klein:  Ich bestätige die Aussage von Erich. Der Platz ist noch nicht so, wie er sein 
sollte. Bitte nehmt darauf Rücksicht und strapaziert ihn nicht zu sehr. 

Jürg Consoni:  Bitte trägt Sorge zum neuen Platz.  
 
 
 
Jürg Consoni bedankt sich bei den Anwesenden für das Interesse an der heutigen Versammlung 
und wünscht allen weiterhin viele tolle Stunden im FC Steinach. 
 
 
Schluss:  22.20 Uhr 
Steinach, 16. Sept. 2015 
 
FC STEINACH 
Die Aktuarin:  
Doris Kesselring 


